

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

SAN JOSÉ Miércoles 17 DE Febrero DE 1904

NUMERO 685

Agencia de transporte

entre Santo Domingo y Esparta

El infrascrito ofrece al público su empresa de transportes durante el Verano, prometiendo puntualidad en la entrada de mercaderías a la hora de trenes, para cuyo efecto ha establecido un servicio diario de carretas que salen después del tren de Esparta y Santo Domingo, pudiendo llegar el mismo día a Esparta y el siguiente a Pantareñas. Además ofrece su HOTEL, donde encontrará el pasajero comodidad, buen servicio y que cuenta con la ventaja de estar situado próximo a la Estación del Ferrocarril de Esparta.

AGENTES DE ESTA EMPRESA

En San José, Ricardo Bermúdez. En Pantareñas, Edo. de la Guardia. En Santo Domingo, Vicente Cortés.—Esparta, El infrascrito
CLODOMIRO F. CASTILLO.

Aviso Se vende un magnífico negocio establecido en esta ciudad hace varios años. Patentado y con relaciones comerciales en el exterior. Informará el infrascrito; J. A. LYON GARFIELD. Oficina de D. Benjn. E. Piza, San José, C. R.

For sale For sale in this city a long established and very profitable licensed commercial business, enjoying the best of exterior relations. For information apply to J. A. LYON GARFIELD, office of Benjn. E. Piza San José, C. R.

CAFE

200 sacos de café de tercera, bueno se desear comprar al contado. Dirigir muestras y precios á

The Phoenix
Coffee Co
LIMON C. R.

AVISO

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fue de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía, donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.
Dentaduras lo más durables y artísticas

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos por EX-FRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Para la gente que habita en el campo Aviso que tengo mi oficina abierta los domingos y días de fiestas.

DR. E. FRIER, CIRUJANO DENTISTA

Horas de oficina de 7 a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m.

LA ALHAMBRA E. PAGES & C.

bajos de la casa que fue de J. R. R. Troyo
FIDEOS NAPOLITANOS.—MANTECA.—CERVEZA.—ESCOPETAS.—BREVA GALLITO.—SOMBREROS DE PALMA.—PASAS FRESCAS.

BAÑOS DE ASPERSION

EN LA BARBERIA ENOS, ANTILLON

SITUADOS FRENTE AL BANCO DE COSTARICA

Por 25 centavos de colón, se proporcionan dos tohallas y jabón. Son los mejores y más económicos de la población.

Próballos siquiera una vez.

El salón de barba es más lujoso y de mejor servicio y a los mismos precios que los demás barberías, con cinco secretarios para limpiar el calzado.

Baratillo de sombreros, puños y cuellos de lino; puños a 50 ctmo. cuellos a 25 ctmo.

SAN JOSE, ENERO de 1904.

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de **ATAUDES**, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más **ANTIGUO** en el país.

VENDE ATAUDES desde **1 COLON Y MEDIO** hasta **300 COLONES**.

Gran surtido de mesas, tijeretas, camas, cofres. Se trabaja a domicilio.—Servicio a cualquier hora de la noche.

Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama.—**E. ROIG.**



EL ACORAZADO

—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene a la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par Zapatos cosidos
Visítad tan bien atendido almacén



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquíticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido a glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente a la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta a la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas a los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado a cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda v Almacén de Manuel Romero
tiene siempre buen surtido de Guantes, Manoplas, Camisas de algodón suaves, Sacos alpaca, Balijas, Garrales, Estuches de viaje y calzado fuerte para el campo.

Quien desea exportar café en buenas condiciones que compre los sacos que vende don Manuel Romero

La Cervecería

de Richmond fabrica las mejores cervezas. La doble negra es la única del país que más se parece á la afamada estrella (extranjera). Su mejor garantía es el no contener sustancias nocivas.

Editor y Administrador

Nicolás Echeverría

Precio de suscripción

Por un mes C. 1-00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,

Casa N. 99—Apartado N. 86

Econo... nuestras

No somos empleados públicos, servimos al público por honradez y por deber.

Nos hemos echado á cargo el denuncia de lo que nos parece feo, y pedimos, no al Poder Ejecutivo, no al Judicial, ni mucho menos al Legislativo, pedimos á los hombres de gobierno que las rentas nacionales sean bien invertidas.

Nacional se llama el *partido* que nos gobierna; y él debe ser consecuente con su nombre.

No es un rumor cualquiera; es un rumor general, el rumor de casi todos los empleados públicos, el que nos ha dicho que se les rebajará á todos, en proporción á su sueldo, un tanto por ciento, para hacer economías.

Decimos econo... nuestras, y tenemos razón para ello.

Nosotros no derivamos nada con lo que el gobierno economic: no queremos sentar plaza de desvergozados.

No queremos vivir de las economías.

Queremos, sí, significar un hecho, posible, probable y aún matemático un axioma; administrando bien, se gobierna mejor.

El cómo? nosotros no somos llamados á decirlo.

"Doctores tiene la Iglesia que os lo sabrán contestar. El hecho real es que la gran parte de los empleados públicos han venido á decirnos que se les recortará el sueldo. Y son de aquellos que sirven al país, que trabajan para el público y que saben vivir de su trabajo.

Por eso hemos dicho econo... nuestras.

Porque "El Derecho" no pertenece á nadie, sino al público, que trabaja, y suda, y se afana, para ver bien invertidas las rentas de la Nación. El Derecho?

Es una cosa bien insignificante para el círculo que dispone, depone, destruye y dirige.

Que una maestra de escuela corra cuatro ó cinco kilómetros para dar cumplimiento á su obligación, y que al fin y á la postre, se le quite, ponemos por caso, un diez por ciento?

No importa.

Es un empleado innecesario que está por ahí, enseñando á sacar cuentas para que mañana sus discípulos sepan el modo de pedírselas á sus administradores.

Delito feo para los que mangonean en la cosa pública; pero honroso, y mucho, para los que aprecian las cosas en su justo valor.

Vamos á cuentas.

Dotaciones altas para los buenos Magistrados; para los buenos maestros, para los buenos artesanos que trabajan al Gobierno, y á fuera todos los empleados inútiles.

Haciendo economías de cinco no puede llegarse á Roma.

¿Qué hacen los señores de la libreta y y de la oreja?

Cuando más metérsenos á El Derecho para calumniarnos hablando de reuniones secretas.

Llenar el estómago de modo bastante ruín por cierto.

Allí están las economías, las que urge llevar á cabo.

No más esbirros, no más inutilidad en los puestos públicos; y adelante.

Con eso le basta al país y tal vez le sobra.

De Cartago

Señor Editor de

EL DERECHO
San José,

Muy señor mío:

Hoy pasan en Cartago cosas inusitadas, cosas nunca vistas, que nos tienen más preocupados que la guerra ruso japonesa, mucho más que el negocio de Panamá.

Todo el mundo se pregunta por qué no se habrá dado á conocer al público el resultado de los exámenes del colegio, dando publicidad á los informes de las comisiones que los presenciaron. ¿Por qué nuestro municipio no se ha interesado en que sus comitentes se pongan al corriente de ese resultado? Repetidas veces se ha solicitado la publicidad de tales piezas y aun no se ha verificado. Según rumores, el tal Colegio ha resultado un fracaso. Lo natural es que si ese aserto es verídico, se ponga remedio con tiempo evitando así que nuestra juventud esté perdiendo su tiempo y los padres de familia sus esperanzas y su dinero. Se dice que algunos de los improvisados profesores de este plantel tendrán que buscar que hacer por que lo que es en el Colegio no deben volver á pensar.

Y es natural que esto suceda, lo que no lo es, que se les hiciera ascen-

der, con perjuicio de la sociedad. á mentores del saber en un establecimiento de Segunda Enseñanza, siendo así que apenas si son aptos para dar clases en las escuelas primarias.

De cualquier modo que ello sea lo que nosotros pedimos, haciéndonos eco de la opinión pública es que si el Colegio sigue, sea sobre bases más firmes, que ofrezca progreso verdadero, que preste servicios reales: por que de lo contrario el mal será irremediable; saldrá de él una juventud llena de humo y sin nada dentro del sombrero que pueda servir para algo. Nuestra Corporación Municipal debe poner toda su atención en asunto de tanta importancia, ya que se ha echado sobre sus hombros carga tan pesada.

—+—

La política nuestra no le va en zaga á la de Alajuela: tal vez les llevemos ventaja á aquellas benditas autoridades que con tanto ahínco trabajan por la candidatura oficial.

Por acá se habla con insistencia de ciertos candidatos del mismo linaje de nuestros grandes, de los grandes que hoy gobiernan á Costa Rica, de modo que el célebre Palmeta no irá á estar sólo. Sin embargo, parece que algunos electores, gente de independencia, no seguirán al circuito olímpico por esos vericuetos de la artimaña. Algunos de ellos piensan hacer algo por su cuenta, algo que no sea salido del caletre de ningún aristócrata.

Hemos hablado de candidatos á la diputación, se entiende, porque lo que es para la Presidencia, bien es sabido por todos que don Manuel de la Jota no pierde las esperanzas y constantemente admiradores suyos están sobre el yunque, hablando lindezas del más patriota, como ellos lo llaman, de los hombres del país. Pero tamañas fábulas como que ya no vuelan á la gente sensata, que ya entre nosotros va siendo bastante por dicha. Creemos con fundadas esperanzas que esa candidatura no pegará en Cartago, en Cartago menos que en cualquier otra parte, porque ya conocemos lo bastante á toda esa gente. Supóngase si la conocemos, que son de esta misma tierra y esta tierra los ha criado con todas sus nunca saciadas ambiciones.

—+—

Parece que alguien ha insinuado la idea de poner el Colegio en manos de los Cuevas. Usted y los lectores se podrán suponer quien es ese alguien y para donde va el tiro. Eso sería el "acabóse", como decimos por acá.

Dejamos á cargo del público los comentarios del caso.

Sin más por hoy me suscribo de Usted atento y seguro servidor,
El 2º Corresponsal

De Sto. Domingo

SR. EDITOR DE

EL DERECHO
San José.

Importante visita. Los señores representantes del pueblo domingueño, que es unánimemente republicano y enemigo de esos cepillazos dados con tan poca maestría, visitaron en uno de estos días al Sr. Presidente de la República, con excepción hecha de don Federico Fonseca. Si estuvieron en su carácter de municipales procedieron mal; no necesitamos atraernos las miradas de los de arriba para vivir: do-

ce años de luchas con el poder nos enseñaron á ser independientes. Ahora, si esos dos ex-copartidarios nuestros fueron á saludarlo particularmente, con su pan

Próximas elecciones. Recurrirnos al patriotismo de los electores republicanos, principalmente de los de San Isidro para que, en las próximas elecciones, den su voto por el copartidario que haya mostrado más desinterés y más amor á la patria. También les suplicamos se fijen en esos lobos con piel de oveja que andan engañando á los incautos. Unáanse con los domingueños que así formarán una valla infranqueable para los pseudo patriotas.

Médico del pueblo. Se nos ha informado que este funcionario, en días pasados, no asistió con la presteza que el caso demandaba á una niñita pobre en estado grave; y que fue necesario llamarlo cuatro veces diferentes, sin que él quisiera abandonar los brazos de Morfeo. Es tan poco lucrativo atender á enfermos de papeleta!

Botiquines. Según la ley respectiva, los médicos de circuito están obligados á hacer (no recordamos si mensualmente) una visita de inspección, á los botiquines de su jurisdicción.

Dos que hay en esta jurisdicción con servan drogas del tiempo de Galileo y en uno de ellos hasta los niños expenden. Lo peor es que si uno reclama le llueven espreciones inconvenientes para quien acepta la obligación de servir al público.

En el caso de la niñita á que nos referimos en la nota anterior, se necesitó comprar una botellita de aceite de castor y en lugar de esa medicina vendieron una botellita olorosa á ácido carbólico, Figúrese qué purgunte!

Junta de enseñanza. Este importante cuerpo, luchador tenaz por darle corriente á la enseñanza, desde que don Ramón Villalobos R. fue uno de sus miembros con el carácter de Presidente, ha continuado en esa vida benéfica á pesar de las dificultades con que tropieza. Con la ley en la mano se ha hecho respetar; con la justicia por norma se ha captado las simpatías de los que comprenden la bondad de sus disposiciones y la amistad de los que por aberración ó favoritismo, se creían los elegidos.

Compuesta de caballeros de escasos recursos pecuniarios se les ha visto trabajar con un interés mayor que el personal; pero es que, fuera de su juventud (primera recomendación) han visto que el mejor bien deseado á un pueblo, es sacarlo de las tinieblas de la ignorancia, autora de la esclavitud de los hombres.

Don Juan F. Ferraz. Todos los domingueños hemos sentido hondamente la muerte de ese sabio caballero. Presentamos á su apreciable familia las muestras de nuestra sincera condolencia.

El Corresponsal.

febrero 16 de 1904.

De San Ramón

SOCORRO!

Socorro! Con semejante exclamación van Uds. á pensar, que me estoy quejando y ¡al contrario! acabo de leer un cuento titulado "Baños Frios", y con esta lectura tan fresca ahora á las diez de la noche, me he puesto tan helado que he tenido que meterme en

la cama y para calentarme un poco, voy á escribir.

Así es que mi petición de socorro no se la dirijo á nadie más que á mi pobre imaginación.

Los alajuelenses —con sus numerosas hermandades y su religioso fervor—creerán, si esto leen, que voy á hacer una biografía de la virgen del Perpetuo Socorro.

Pero no no seré yo quien vaya á turbar la tranquilidad de esta buena señora que estará muy en la gloria con las once mil vírgenes [tantas!] sus compañeras.

Por otra parte, yo no recuerdo si la señora del Socorro es casada ó no y por tanto, no quiere que se enoje el marido ó que por mí vaya á haber un disgusto de familia.

Bien, pues. ¿Hablaré de los tiernos coloquios que á la luz de la luna tienen lugar entre la brisa juguetona y la entreabierto flor?

No señor! porque aunque mucho me he empeñado jamás he oído profesar la menor palabra ni á las brisas ni á las flores.

¿Diré algo de las estrellas—que en las noches sin luna despiden sus temblorosos destellos suspendidas en la bóveda sombría y diré que son diamantes engastados en el firmamento azul?

¡Qué! ¿Qué diamantes ni que cosa ustedes bien saben que desde que mis buenos amigos los astrónomos levantaron á los cielos el pacífico cañón de sus telescopios, las débiles luces de la noche se convirtieron en soles inmensos y rompieron rugigante vuelo al través de la inmensidad.

Pues ya que no se puede hablar de estrellas hablemos de las mujeres

Y digamos que las de Costa Rica son las más lindas y entre las de Costa Rica, las de San Ramón.

Y digamos que las mujeres de este mundo son una mitad del género humano y que todas son buenas, espirituales y bellas y todo lo que Uds. quieran; todas tienen dos ojos y cabe llos en la cabeza. Pero eso todo el mundo lo sabe; y es mejor no entendernos mucho sobre el asunto.

Entonces. ¿Les contaré como me dió me dió calabazas en el baile del miércoles mi novia, de la que estoy perdidamente enamorado?

No señor, yo no cuento esas cosas; además Uds. me pueden decir que eso nada les importa.

Y eso de que á uno lo den calabazas á todo el mundo y á cada nada sucede.

Pues señores: les hablaré en inglés?

Nunca, pues aunque se pretende por ahí hacernos yankees, todavía no sabemos ni entendemos su intrincada lengua.

Iba á hablarles del infierno, pero para que no crean que pretendo quemar el periódico con sus llamas, apago la de mi candil me preparo á dormir y deseándoles á todos, una larga pesadilla, no digo nada y quedo de Uds. atto. servidor,

RIGEL

febrero 14 de 1904.

Anibal Santos y Guillermo Obando,—abogados,
Ricardo Coto Fernández, pasante de abogado.
Oficina: Avenida Central O.
25 metros del Mercado.

No hay tos, catarro, bronquitis, ni enfermedades de garganta, pecho y pulmones que no quite el Legítimo jarabe de tabonuco al GUAYACOL Medicina SEGURA Cura INFALIBLE

Preparado por Jiménez y CIA Depósito "LA VIOLETA"

Tiempos y tiempos

Benditos aquellos en que las diferencias políticas llevaban aparejados los odios personales y hasta en las familias levantaban insuperables barreras. Entonces cada cual sabía á que atenerse respecto á sus adversarios y lo que debía esperar de sus amigos y á fines.

El moderado lo era en todos los momentos y ocasiones, al igual que el progresista y el carlista, y de este modo, cuando un partido subía al Gobierno, sabíase de ante mano lo que iba á hacer y lo que iba á deshacer, lo que permitiría y lo que restringiría. ¿Pero hoy! Hoy nadie sabe á que atenerse. Desde que se han puesto en moda las palabras sensatez y cordura, y pasa por estadista el que más transige y por patriota el que abjura más veces de su pasado, ni se sabe lo que cada cual representa, ni hasta qué punto puede confiarse en él.

La afirmación que se hace hoy se contradice mañana, porque la ciencia del perfecto político al uso consiste en moverse según las circunstancias y aguardar pacientemente á que los sucesos se desarrollen por sí mismos. A esto se debe que los partidos den programas en la oposición que no cumplen en el Gobierno, y que nada haya concreto ni definido en las relaciones que mantienen entre sí.

Por una palabra bien ó mal aplicada ó peor ó mejor entendida se forman disidencias que quebrantan la unidad de las fuerzas que luchan, disidencias que despiertan ambiciones de jefatura que hacen más tarde imposible la reconciliación, porque todos quieren pactar de igual á igual.

Y como ya en este terreno todo se empequeñece, no hay entre los políticos odios que engendren salvadoras energías, sino benevolencia que producen asquerosas inmoralidades; no se emplea en el combate la maza que aplasta, sino el alfiler que escuece; no se derriba al contrario pecho á pecho y apretando los riñones, sino apelando á la zancadilla.

Las palabras van perdiendo su significación verdadera. Sensatez significa transigencia cobarde; consecuencia, obsecación que impide hacer cargo de la realidad: orden, quietismo suicida, religión, caer de rodillas ante el clero; y así todo.

También hay palabras que nadie consiente que le apliquen: la de perturbador, molesta; la de impío, aterra; como si el perturbador no fuese el heraldo del revolucionario, representante de la idea de justicia, y como si el impío no significara la protesta viva contra los absurdos que se imponen á la humanidad en nombre de Dios para corromperla y esclavizarla.

La coquetería política á invadido el campo que antes ocupaba entero la virilidad; la convicción ha sido sustituida por la conveniencia; el afán de pasar por culto y comedido ha matado los nobles arranques de la indignación. Por lo tanto, lo que se llama cortesía parlamentaria, respeto mutuo en la prensa, relaciones cordiales entre los partidos no son más que frases y fórmulas buscadas para ocultar la anemia intelectual de los unos, la corbardía de los otros y la corrupción de los demás.

La tolerancia de costumbres (debería llamarse escepticismo ó indiferencia) es la que nos ha traído al estado

actual; á este estado en que las ideas no apasionan y todo es artificioso, convencional, falso. Ella hace que el pueblo se llame á engaño; que no crean en los hombres que se combaten en el Congreso y se abrazan en el salón de conferencias; que tenga en poco á la prensa, generalmente agradadora de todos los Segismundos y que juzgue, y con razón, que todo es una farsa y una mentira.

No aconsejo que anden á cintarozos donde quiera que se encuentren los que piensen de diferente modo en política, aun cuando también conviniere para el adelanto de la cirugía, mas preferiría esto al acaramelamiento en uso.

Sí, en los tiempos aquellos en que los adversarios políticos no se saludaban siquiera, había fe, energía y vergüenza; hoy apenas existe nada de eso. Entonces cada cual hacía sacrificios por su causa, se luchaba con tesón, se juzgaba la apostasia una infamia y la deshonra caía sobre el débil el acomodaticio y el cobarde; mientras que hoy.....

Hoy es honrado el tránsfuga, aplaudido el que se vende, disculpado el que se envitee; hoy se llama listo al que cambia de postura, y hombre de Estado al que pasa de la República á la monarquía, ó viceversa.

De este modo no se sabe lo que cada uno quiere ni lo que puede esperarse de él; nadie acude al llamamiento del honor, ni cumple con su deber si ha de proporcionarle una molestia ó costarle un céntimo, y de este modo la política, vida de las naciones, se ha convertido en negocio industrial y comercial.

Los jóvenes nacen hoy llamando tontos ó fanáticos á los que rinden constante culto á sus honradas convicciones, y la edad de los entusiasmos sublimes y las ideas generosas pululan como tenderos y se prostituyen como ruñanes.

Y todo esto que pasa, hay que repetir, débese á que la intransigencia política va desapareciendo, y en nombre de una cultura mentida se acostumbra los hombres á transigir con los que profesan ideas contrarias, como si las ideas no influyeran en la manera de ser de cada uno cuando se profesan de verdad.

JOSÉ NAKENS

RICARDO KRIBEELE

Dentista Alemán DESPACHA en la casa frente á la de don Federico Tinoco

Sección noticiosa

Hemos visto

un contrato, inserto en la Gaceta referente á un mercado en Esparta y nos extraña en ese documento que aparece como contratista el nombre de un individuo que ni siquiera es municipio de ese lugar. ¿Será que ese municipio está pintado en la pared? O es que necesitan de los forasteros para las obras que allí se construyen?

Aconsejamos

á los caballeros de la oreja que pulan por las calles de San José, que se compran Cj. 10 de vergüenza y de virilidad para trabajar y ganarse la vida más honradamente; para que lo que se comen no les sepa tan amargo como debe saberles. Esa medicina la venden en todos los centros republicanos donde hay mucha existencia de honrabilidad.

De Policía

Ayer á las doce m. fué presentada á la Agencia Primera Principal de Policía, Sara Gómez indiciada como autora principal de los escándalos que cometen una bandada de malcriados donceles, que se sitúan en la puerta de una Sucursal de Panadería que se encuentra en la calle 15ª Sur, y de cuyo escándalo tuvimos ocasión de dar cuenta en una de nuestras gacetas.

Parece que el actual Agente de Policía señor don Juan Bta. Rojas ha obligado á la parte acusadora á presentar por escrito la acusación á fin de conocer mejor en el asunto.

Esperamos pues que la mencionada acusación sea bien atendida por el señor Agente de Policía, desde luego que el acusador es persona honrada y tiene además como comprobar que la señora que él inicia ha observado una conducta no muy satisfactoria en su calidad de mujer.

Justicia, pues.

Más de 20 años.

No hay que pasar por alto la opinión respetabilísima del excelente facultativo, Dr. Salvador Figueras, de Sonsonate. Heia aquí:

"Por más de veinte años he prescrito en mi práctica médica la preparación farmacéutica conocida con el nombre de "Emulsión de Scott," y habiendo obtenido casi siempre los mejores resultados en el tratamiento de varias afecciones bronquiales ó pulmonares crónicas, no vacilo en recomendarla como uno de los más útiles medicamentos que la terapéutica moderna posee para combatir tanto las enfermedades torácicas como en general las que reclaman un tratamiento reconstituyente.

Inquisición

Nada menos que así puede llamarse donde vivimos porque ya ni el nº se le puede pedir á un policía si comete una falta ó algún atropello, que solo eso basta para que lleven á uno á chirona. Ya ni el Sargento de guardia quiere atender, sino que lo único que dice es que lo lleven al calabozo.

LA CONSTANCIA

Fábrica de sirope, romope, vinagre, gotas amargas y el gran sirope de curacao especial para la composición de cautales. Se garantiza la calidad de los artículos que se despachan. Se atienden pedidos de provincias y de todas partes de la República y se hacen grandes descuentos, según la cantidad que tomen. Calle 18ª sur frente á la del Dr. Cruz y donde estaba el Teatro ve San José de Costa Rica. — RAFAEL ROJAS ALFARO.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convence, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

Sao José 27 de Enero de 1904

PANADERIA "LA SOLEDAD"

Propietario, Rodolfo Odio—Calle 25 Sur, número 167.

Es la panadería que da más garantías por la excelencia de su pan, la baratura de sus precios y la suma vigilancia que en la elaboración del pan ejerce su propietario.

Con las nuevas mejoras que se han hecho en este establecimiento, el pan y las galletas resultan de calidad superior.

Hay pan caliente mañana y tarde. Pruebe su calidad y os venceréis de lo que dejamos apuntado.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO

Movimiento durante la semana

que termina el día 21 de Febrero de 1904

Vapor ADMIRAL Dewey para Bostón (vía Jamaica), Lunes
— BBACON para Nueva Orleans Miércoles
— BEACON para Mobile Viernes
— BRJGHTON para Nueva Orleans Sábado



Cervecería Nacional

El Aguila

Calle del Laberinto y la Avenida 10

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas por los procedimientos más modernos.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LUPULO de las mejores clases sin ninguna adulteración. Esta cerveza es la más saludable de todas las cervezas del país. Diríjanse las órdenes á JORGE CASTRO Y

LA BASTIDA ALMACEN DE ABARROTES VINOS Y LICORES

Cerveza Leona y Estrella, Sacos para café, Cognac Bisquit y laudon, Papel de envolver, Manteca Smith Gitana y Primera. Mane tequilla en latas. Brevé Dana, Sal de Marquilla, Almidón, Leche Nestle y otros muchos artículos.—PRECIOS SIN COMPETENCIA ALBERTO LLINAS

"LA JOSEFINA" FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y para los el mas mas calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consume hoy.

Gran Baratillo de SACOS en el BAZAR del MERCADO de José Esquivel

Ofrece sacos de café en pergamino, oro y papas á precios sumamente baratos debido á que tiene en existencia 150 fardos.

A. HERRERO Y C.

Acaban de recibir sacos para café pergamino y oro, y para papas, sal de marquilla y cigarrillos coquetas.

LA Nacional

Esta gran fábrica de tabacos y cigarrillos. Además de elaborar lo concerniente á su ramo, prepara también harinas de maíz, de arroz y el célebre GOFIO. En ninguna casa de gusto deben faltar estas harinas, frescas, de sabor agradable y succulentas. Su preparación es esmerada y con mucho aseo.

De venta en el establecimiento esquina N. E. del Parque Central.

Ozomulsión

Ozomulsión es una Emulsión predigerida de Aceite puro de Hígado de Bacalao Noruego, Guayacol hipofosfitos de cal y soda, y Glicerina preparadas por un proceso científico requiriendo gran habilidad y labor, sus ingredientes no se separan y combinan en forma palatable nutrientes valiosos, y poderosos destructores de gérmenes

Crudo tiene un sabor desagradable y produce rusea. Por esta razón se combina con otros ingredientes en forma de Emulsión. Muchas de estas preparaciones ahora en el mercado son sin valor, pues puede verse examinando una botella que á estado sin mover por algún tiempo que el aceite se á separado, de las demás sustancias y está á menudo rancio. Casi toda la gordura de un Bacalao de Noruega á sido concentrada en su hígado por la naturaleza, y los Noruegos no usan otro haciendo su maravillosamente medicinal aceite de Hígado de Bacalao.



REGALO

Daremos un remio de.....
 ₡ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agradabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de estos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.
 J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica: 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: por el apartado n° 153. San José.

Muestra GRATIS

EN LA BOTICA

LA "WOLFFA"

Ozomulsión OZOMULSION

conserva la salud prolonga la vida

Agentes Generales

en Centro

América

de la

OZOMULSION
 JIMENEZ & C.º

Ozomulsión

CERVECERIA
 TRAUBE

CERVEZA NEGRA LAGER BEER

MARCA ESTRELLA

BEST STOUT
 PORTER

COMPANIA DE AGENCIAS
 De Costa Rica, Limitada

PUNTARENAS SAN JOSE LIMON
 SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

Embarques, Desembarques y Comisiones
 Manuel Barahona, GERENTE

La Gran VIA

Además del completo surtido de provisiones, vinos licores, ofrece:

CERVEZA TUBORG, danesa á
 C. 34 la Caja de 8 docenas
 Agua Mineral del Emperador Federico
 á C. 32 la Caja de 100 botellas
 CERVEZA IMPERIAL AMERICANA
 á C. 42 el barril de 10 docenas
 Pasas, corintas, Sultanas, Ciruelas,
 Plum pudding, Nueces, Almendras, Ave-
 llanas, Mincemeat, Cramberry, Confitos
 Chocolates, Turronec etc.

PRECIOS DE SITUACION

UNITED FRUIT COMPANY

Departamento de ganado

Aviso a los destrozadores

En el potrero "Colección" situado á 100 metros al Este del Matacero Municipal de esta ciudad habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento

R. CASTRO F

San José 9 de Noviembre